
治理车内化学毒气，刻不容缓
春夏交替，车窗紧闭，空调循环化学毒气，我们身体能扛多久?

日前，一媒体称一女车主
驾驶自己的新车才 2个多月，
就患急性再生障碍性贫血，医
治无效死亡。经中国室内装饰
协会室内环境监测中心检测
得知车内苯含量超标是致使
女车主直接死亡的原因。检测
表明慢性苯中毒会对神经系
统和造血系统进行损害，表现
为头痛、头昏、失眠、白血球持
续减少、血小板减少而出现出
血倾向，重者可出现再生障碍
性贫血。死亡车主的家人于是

将 有 关 当 事 人 推 上 了 被 告
席……

不止是苯，多环芳烃、甲
醛 、T V O C 等 等 车 内 释 放 气
体，都可能会让司机的身体出
现 不 同 程 度 、症 状 的 健 康 问
题。

特别是在近期某卫视《3·
1 5特别行动：豪车里的怪味》
的播出中，曝光了三款品牌豪
车常年有异味、致使车主抵抗
力下降、肺部变异甚至胎儿畸
形等等诸多问题之后，车内环

境污染成为大家瞩目的焦点。

“躺着也中枪”

车内污染防不胜防！

从 2 0 1 2年 9月份开始，北
京、上海、南京、苏州、杭州、
广州、深圳、成都等地陆续出
现 豪 华 车 主 集 中 投 诉 ，反 映
花了近 4 0万元购买的某品牌
C 级轿车，车内臭味难闻，且
有的车异味持续两三年甚至
更长时间。

由于长期处于这样的车
内 环 境 ，很 多 车 主 都 出 现 头
晕、咳嗽、嗓子疼。一车主金先
生今年刚30出头，不抽烟不喝
酒，开C级豪车的两年里，经常
出现咳嗽、头晕乏力等身体不
适症状，体检后被告知双肺出
现肺纹理增多现象；另一位车
主骆先生在妻子怀孕第二个
月时，购买同款C级车，此后其
妻一直乘坐这辆豪车上下班，
结果孩子出生后被发现右耳
耳 廓 和 耳 道 存 在 先 天 缺
陷……

这样的车内呼吸环境，让
众多车主“躺着也中枪”。上班
每天需要相伴数个小时的汽
车，今日却成为了健康的杀手
和某些疾病的元凶，谁又能为
这些司机、车主的呼吸健康买
单呢？

车内藏“百毒”

车主每天深受毒害

据专家介绍，车内空气污
染的来源主要有三大类：一是
新车内的各种配件，比如坐椅
材料、保温材料、防撞填料、仪
表 板 等 ；二 是 汽 车 内 饰 件 材
料，如塑料、纤维纺织、皮革、
橡胶等；三是生产中使用的稀
释剂、胶水、油漆和涂料等。

这些物件所散发出来的
有毒气体：多环芳烃、甲醛、
TVOC、苯、甲苯、二甲苯、一
氧化碳、流感病毒、细菌等，
9 0%的有车一族，每天深受毒
害，车内空气污染成为车主身
边的定时炸弹。3 2%的白血病
患儿父母，长期受车内甲醛辐
射。4 5%的胎儿先天缺陷是车
内苯辐射造成的，连续在有毒
环境下驾驶超过六个月，就会
诱发鼻咽癌、结肠癌、血癌、肝
癌等恶性疾病。

而 且 ，特 别 是 汽 车 在 阳
光 下 暴 晒 一 个 小 时 以 上 ，其
污染物就会成倍增多。此时，
有 害 物 质 的 释 放 量 较 大 ，而
且不易散发，打开车门后，还
会闻到一股怪味。因此，即使
不是新车，在车辆暴晒后，也
会 出 现 类 似 的 空 气 污 染 问
题。

治理车内空气

请用车载空气净化器

诸多“呼吸问题”深深困扰
着车主们，这样的环境下，出现
问题究责事小，亟需解决的是以
后我们在车内该如何呼吸？同行
的家人、朋友，最重要是还有孩
子，如何才能避免这种“呼吸健
康”问题？

今 日 ，专 家 特 别 推 荐 一
款 车 载 空 气 净 化 器 ，它 具 备
全 效 的 三 重 净 化 系 统 ，不 仅
能 让 P M 2 . 5 无 处 藏 身 ，更 可
过 滤 小 至 0 . 3 微 米 的 细 微 颗
粒 达 9 9 . 9 % ，彻 底 清 除 颗 粒
污 染 物 、细 菌 、病 毒 等 有 害
物 质 。并 且 针 对 比 颗 粒 污 染
物 更 严 重 的 化 学 污 染 物 ，其
独 有 的 H E S A ( 高 效 选 择 性
吸附 ) 技术，可高效吸附 9 6 %
甲 醛 、9 9 % 甲 苯 等 有 机 化 学
气 体 ，不 仅 可 让 自 己 及 家 人
甚至宝宝拥有最纯净的呼吸
空间。

全 自 动 感 应 ，全 自 动 控
制 ，全 天 候 智 能 净 化 车 内 空
气。六一儿童节快到了，爱孩
子的父母们，“爱车爱家爱呼
吸 ?绿色出行”活动向全国限
量投放特价车载空气净化器
2 0 0 0台，订购热线：6 6 7 1 2 3 4。
早用，自己家人都受益。

新闻幕后 侥幸心理真是要不得
隔记者 刘杭慧

对于年轻人来说，毕业后的
就业规划或许是每人都会考虑
的问题。放弃学了3年的专业，选
择在马路中间的车缝中求“机
遇”，其实也是一种无奈的选择。
16年的求学之路，到最后却让他
们选择用这种方式求发展。(本报
5月7日C08版报道)

抓住红绿灯在每个时间段
转换的规律，60秒的红灯时间，他
们10秒钟冲进去，10秒钟冲出来，
再用余下的40秒钟与每一辆车擦

身而过，派发传单推销，希望能
用这种方式让有买房需求的人
记住他、找到他。就算你没有买
房的需求，他也希望能在你面前
混个脸熟，因为相信你身边有能
买他房子的“资源”。

可是，这种用生命来堆积
“机遇”的做法实在是让人不敢
恭维，满头大汗地随手一擦，说
一声，“我年轻，我不怕，我想要
更多的机会。”只是这样一句简
单的话，就可以让他们有干劲在
危险的马路中间穿来穿去。你让
远在他乡的父母如何安心，是否

为了你嘴里所谓的“前途”你便
可以忽略所有。

当问到公司是否知道他们
在用这种危险的方式推销房产
时，他们也只是稀松平常地说
一句，“公司不管我们用什么方
式，只要能卖出很多房子，他就
给我们升职……”对于不少公
司而言，效益是第一位，员工以
怎样的形式完成任务根本就不
是他们关心的范围，在出现问
题后，也只是简单的一句，“不
是我们让这么做的”便将关系
撇开。

安全，这个老生长谈的问
题，从食品安全、校园安全、生
产安全等新闻都让我们看到后
陡然一身冷汗，客观因素的影
响我们或许左右不了，但是对
于安全环境的选择却是我们自
己可以规避的。钱、前途、生命，
孰轻孰重这是我们以正常的价
值观都可以判断的，可是在很
多 问 题 的 抉 择 上 很 多 人 会 迷
糊，总是存在侥幸心理，认为这
样没关系，只要小心点就好。殊
不知，其实生与死有时就在一
念之间。
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隔白世利(芝罘区)

我喜欢留心每座城市的人文
风貌、地理交通、道德素养。在我
印象里，烟台虽没有那么大气、
知名，但却是钟爱有加。

伴随着改革开放的深入，经济
指标的增长，烟台的对外影响力也
在逐步提高。通过爱国主义教育和
民生工程的普及，烟台连续夺得了
全国文明城市的美誉。彰显了烟台
人民勤劳朴实的面貌和勇于进取

的伟大精神，充分流露出烟台人民
的大亲、大爱，有力推动了平安烟
台、幸福烟台各项工作的开展。涌
现出了舍己救人最美女孩刁娜、奋
不顾身冲入火海勇救员工的富二
代周江疆等英雄事迹。

但也有不尽如意的地方，
如：人与人之间讲话时的粗言恶
语，酒桌上劝酒时的高声吆喝，
公交站点挤车时的不分先后，少
数人闯红灯的侥幸心理，人与人
不 经 意 间 碰 撞 引 起 的 脏 话 连

篇……也许这就是烟台人地道
的口头语所致，不过还是希望文
明一些、理智一些，你给大家方
便，大家给你平安。多一些真善
美，让社会充满爱。

再就是环保方面：众所周
知，烟台的空气质量是相当不错
的，在省内也是排名靠前的，为
此，烟台还曾夺得了“最宜居城
市奖”。与外地亲朋好友聊起来，
都引以为豪。可结婚的鞭炮声、
锣鼓声此起彼伏、络绎不绝，烟

花礼炮在空中炸响，伴随着私家
车的增加、汽车尾气的逐渐加
大、工厂烟囱的黑烟迷雾，烟台
的空气质量出现下降。

党的十八大以来，中央把关
乎民生提到了首要议程。关心民
情，就是关心民生，就要对得起
民心。希望我们大家能扬长避
短、珍惜眼前、懂得自爱，为平安
烟台、幸福烟台贡献自己的一份
力量。只要人人献出一点爱，我
们的人生就会出彩。

说一说我眼中的烟台

我有话说
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今日烟台 BB07

行家伸伸手

便知有没有
回应《“龙蛋”是假的》

隔邵静娅(海阳市)

张云好的确不容易，家徒四
壁，日子清贫，主要靠捡破烂赚的
钱维持生活，即使这样，他也不出
卖自己心目中的“宝贝化石”，只
献给公家的博物馆，这一点值得
敬佩和学习；但也要看到，他因为
不识货，费时费力地捡回一文不
值的石头，再费时费力地看护一
屋子的石头，假“恐龙蛋”化石已
经严重影响到他的正常生活，这
种做法是否妥当，值得商榷。

既然当地已经有了古生物化
石保护的遗址馆和专业机构，那
么还是建议张云好最好先向行家
拜拜师，多花费点时间认真学习
和掌握一下古生物化石方面的知
识，把学到的东西运用到实践当
中。

评报区

光盘行动不能只喊口号
隔马永昆(长岛县)

我是离休干部，前几天去烟台
办事，中午在车站附近一家饺子馆
就餐，要了一盘牛肉水饺，30元钱，
个大馅满，口味也好，这说明烟台
人实在，饭菜保质保量。

问题是盘太大，多数人吃不
了，一位年轻人要了一个菜一盘
水饺，结果吃了一半，扔下就走，
四人桌剩的更多。我这一盘水饺
只吃一半，就是不倡导节省粮
食，老人也不舍得扔下。我向服
务员要了个塑料袋打包带走，

到旅馆热热又吃了一顿晚餐。
烟台是旅游城市，本地人

用餐吃不了可以打包带走，让
外地人把剩下饭菜打包带走，
不方便也不现实。作为餐饮业
主，应设身处地为客人着想，更
应从思想深处认识到节省粮食

的重大意义，出发点不应首先
想到如何多赚钱。为此我建议
烟台市饮食行业协会应研究制
定一项制度；论盘、碗食品，应
分大、小盘碗；包子、饺子可论
个卖，就餐者则可量肚购买，如
此便离光盘的目标就不远了。
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